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CONSULTA DI QUARTIERE 

REGINA PACIS - SAN DONATO 

 

Incontro del 7 febbraio 2024, ore 21:00, 

presso la sala Parrocchiale Regina Pacis – San Donato 

 Via Foscolo  

Aperto al pubblico 

 

COORDINATORE DELLA CONSULTA: Giuseppe Bellani 

ASSOCIAZIONI n°13 

      CITTADINI ATTIVI n°22 

 

TOTALI PRESENTI n°14 

TOTALI ASSENTI n° 21 

      UDITORI: 31 1: stampa 

 

      Presenti gli Assessori: Andreina Fumagalli - delega alla Partecipazione, Politiche Giovanili, 

Sport, Pari opportunità; Giada Turato - delega all'Ambiente, Energia, Mobilità; Carlo Abbà - 

delega al Lavoro, Commercio, Attività produttive, Marketing territoriale, Transizione 

digitale; Tecnici comunali dei Settori interessati. 
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INCONTRO N. 102 

 

 

Odg: - Interventi di Riqualificazione nel Quartiere Regina Pacis – San Donato 

 

A seguito del saluto di benvenuto ai presenti il Coordinatore illustra sinteticamente 

con delle slide illustrative l’argomento della serata. Passa quindi la parola al 

l’Assessora Fumagalli, che, ringraziando per la presenza e il positivo atteggiamento 

di condivisione rispetto a ciò che riguarda il Quartiere, ricorda che la parte tecnica, 

che verrà presentata, sarà prodromica e funzionale anche alla promozione della 

Partecipazione. 

 L’Assessore Abbà, rifacendosi all’incontro del 14.03 u.s., ricorda come il Comune 

abbia recepito i desideri del Quartiere e attraverso la risposta al bando dei Distretti 

urbani del Commercio, spinto e sostenuto la riqualificazione per la promozione di 

Piazza Bonatti e dei negozi di vicinato. Il Quartiere, coinvolto in questo progetto 

attraverso due riunioni di Consulta aperte alla cittadinanza e nel momento pubblico 

avvenuto in Piazza Bonatti durante la Festa di Quartiere (08.10.23), si è dimostrato 

favorevole e propositivo rispetto al Progetto. Presenta il personale tecnico che 

descriverà il progetto definitivo. 

  Passa quindi la parola all’Ass. Turato, che, felicitandosi per la partecipazione, 

sottolinea che verrà dato un segnale forte di attenzione al Quartiere anche 

attraverso una maggiore sicurezza delle strade, del verde, soprattutto nei riguardi 

della presenza dei ragazzi presso i giardini pubblici. 

 

  Il personale tecnico comunale riprende nel dettaglio la trattazione della 

riqualificazione di Piazza Bonatti, presentando lo stato di fatto dell’area e le tavole 

inerenti alla progettazione. Sottolinea in modo particolare i criteri sui quali è stata 

studiata la riqualificazione: qualità, sicurezza, rispetto e implementazione del 

verde, fruibilità. 

          L’Assessora Fumagalli interviene riprendendo il senso del presidiare una 

piazza, al di là della mera occupazione, sottolineando l’importanza 

dell’animazione, del dare vita allo spazio. Proposte di animazione potranno essere 
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elaborare anche con la Consulta (co-finanziati), attivare un mercatino rionale 

settimanale (come già succede in altri quartieri), attivare una casetta dell’acqua, 

sostenere i punti di ristoro.  

L’Assessore Turato riprende sinteticamente quanto emerso nell’incontro del 14.03,  

riflettendo su come il progetto sia stato sviluppato sulla base delle osservazioni 

raccolte dal quartiere, riferisce degli interventi effettuati a favore 

dell’illuminazione (sostituzioni, tracciamento rete sotterranea, Smart city) e la 

presenza di squadre di pronto intervento per manutenzioni e sostituzione dei LED.   

Il Coordinatore riprende il significato della centralità della piazza, chiedendo che 

facciano riferimento ad essa anche i locali destinati alla Consulta e al Centro civico. 

Dal pubblico alcuni interventi a favore delle videocamere e alla realizzazione di 

eventi – ricordando di avere attenzione per la presenza di abitazioni. 

Viene approfondito il tema della sicurezza da un membro della Consulta, citando 

un report della Polizia locale, la posizione della Piazza tra i luoghi di attenzione, 

e, di nuovo, i progetti di videosorveglianza.  

  Dal pubblico, in uno scambio dialogico con i relatori, alcuni interventi: 

- richieste: maggiore sicurezza, maggiore pulizia; 

- proposte: >maggiore illuminazione: implementazione intorno a panchine, 

cestini, >maggiore sicurezza - recinzione dell’area, >arredo: la proposta della 

creazione di una meridiana (il Comune si mostra interessato). 

Rispetto alla tempistica della realizzazione dai tecnici comunali viene prevista la 

consegna dei lavori a fine estate 2024. 

L’Ass.ra Turato approfondendo l’aspetto dell’illuminazione pubblica, informa che 

per sono stati programmati lavori per 12.500 lampioni (alcuni in sostituzione altri 

per implementazione), tracciature sotterranee, Smartcity. È stata istituita una 

squadra di pronto intervento, che valuta le uscite in base alle priorità, e su cui 

programma gli interventi.  

Si passa quindi al Progetto di riqualificazione dei Giardini di via Pier della 

Francesca: rientrano nel progetto più ampio di riqualificazione del verde, che 

comprende 20 giardini scolastici e giardini pubblici, tra cui quello del Quartiere. 

Rilevato il forte degrado dei giardini, oltre alla sistemazione del verde, è stata 

inserita anche la riqualificazione della parte dedicata allo sport, con la 

sistemazione di: 
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campo di basket: pavimentazione in materiale sintetico, fonoassorbente; 

campo di calcio: copertura con materiale sintetico (attualmente sterrato); 

sistemazione area gioco – bimbi: pavimentazione anti-trauma, sostituzione parte 

ludica. 

Viene chiesta anche l’attivazione di una fontanella per l’acqua e l’installazione tra 

i giochi di elementi propedeutici allo sport (es arrampicata, ponte tibetano) ed  

eventualmente un percorso fitness per tutti, che, secondo i tecnici comunali, 

potranno essere realizzati in presenza di fondi. Viene ricordata dal Coordinatore il 

progetto Street Sport, l’esperienza di un patto di collaborazione con cui le 

associazioni sportive del quartiere presidiavano e animavano i giardini. 

Vengono raccolte anche le segnalazioni rispetto al degrado dell’ingresso su via 

Masaccio (tavoli e panchine da sostituire). 

Altri interventi/richieste dal pubblico su: tavoli da pingpong (verranno montati 

nella riqualificazione); videosorveglianza per frequentatori sospetti e abbandono 

rifiuti (già prevista); la tempistica dei lavori (entro l’anno in corso verranno 

consegnati i lavori). 

Rispetto al tema pulizia delle aree, riprende l’Ass.ra Fumagalli che ricorda le Pulizie 

di primavera (evento comunale di pulizia e decoro di aree pubbliche) e l’importanza 

di collaborare rispetto al controllo. Un intervento ricorda come anche 

l’associazione Controllo di Vicinato collabori costantemente nel raccogliere ed 

inoltrare segnalazioni, inoltrandole anche all’impresa. 

Vengono anche formulate proposte di installare piccoli chioschi. 

Si chiede attenzione rispetto ai vetri abbandonati e si discute su possibili soluzioni. 

Si passa quindi all’aspetto della sicurezza stradale: l’Assessora Turato ricorda 

l’immobilità riscontrata e come l’arrivo del PUMS (Piano Unico Mobilità Sostenibile) 

dovrebbe sostenere nella ripresa e come un’eventuale assemblea pubblica potrà 

meglio focalizzare gli interventi nel quartiere, superando anche le criticità già 

raccolte. Ricorda che è prevista per la primavera l’asfaltatura in via Pier della 

Francesca e che verrà chiesto alla Dirigente dell’istituto di individuare l’accesso 

come strada scolastica. 

Dall’assemblea vengono sottolineati diversi aspetti diversi interventi tra cui:  

la denuncia del passaggio di mezzi pesanti anche in orari scolastici;  
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la presenza di strutture scolastiche su via Buonarroti, tra cui nidi e scuole materne; 

la mancanza di segnaletica e di specchi (via Caprotti);  

diversi interventi miranti a sottolineare le criticità derivate dalla trasformazione a  

senso unico di parte della via Cimabue (parcheggio/parcheggio selvaggio) e alla 

presenza di tratti dissestati sulla medesima via. 

L’Ass. ra Fumagalli informa che verranno istituiti dei percorsi sicuri per i bambini, 

segnalati da grandi bolli verdi, così che i bambini potranno muoversi 

tranquillamente per il quartiere – oltre ai progetti Pedibus. 

Diversi interventi dal pubblico riprendono il tema della sicurezza stradale, richieste 

di adeguata segnalazione degli attraversamenti, e le criticità generate dal senso 

unico su via Cimabue, nonché lo stato delle strade stesse e della pulizia dai rifiuti. 

Un intervento da un Membro della Consulta evidenzia il forte impatto che avranno 

le costruzioni nelle aree di via Foscolo e Mentana, auspicando interventi preventivi 

da parte dell’Amministrazione. 

Un’attenzione particolare verrà dedicata anche per il riordino e completamento 

delle ciclabili.  

Il Coordinatore ricorda il successivo incontro di Consulta, previsto per il 18.03.24 

sul PGT, alla presenza dell’Assessore Lamperti, e a cui è stato invitato anche il 

Sindaco. 

L’Assessora Fumagalli, infine, ricorda gli interventi di sistemazione allo Spazio 

Polifunzionale dove è stata installata una porta per mettere in sicurezza il 

materiale delle pulizie, isolandolo dai bambini. 

Invita alle iniziative organizzate per la Giornata della Donna, ringraziando la 

Consulta che ha collaborato alla realizzazione, e ricorda l’opportunità di iscriversi 

in Consulta (moduli per iscrizione on-line sul sito del Comune, disponibili fino al 

31.03.24). 

 

 

 

 

 

 


